

## Boletín de la Organización Mundial de la Salud

### Policy & practice

---

# Control del cumplimiento de los compromisos de alto nivel en materia de salud: el caso de la Cumbre de CARICOM sobre Enfermedades Crónicas No Transmisibles

[Cuota](#)

[Impresión](#)

T Alafia Samuels, John Kirton y Jenilee Guebert

La Cumbre de CARICOM sobre Enfermedades Crónicas No Transmisibles - la primera cumbre gobierno jamás dedicada a las enfermedades no transmisibles (ENT) - fue convocada por la Comunidad del Caribe (CARICOM) en Trinidad y Tobago en septiembre de 2007. Los líderes que asistieron emitieron la Declaración de Puerto España, un llamado a la prevención y el control de cuatro enfermedades no transmisibles más importantes y sus factores de riesgo.

Un instrumento de rendición de cuentas para supervisar el cumplimiento de los compromisos de la cumbre fue desarrollado para la CARICOM por la Universidad de las Indias Occidentales en 2008 y revisado en 2010. El instrumento - una cuadrícula con código de color de una página con 26 indicadores de progreso - es actualizado anualmente por los centros de coordinación en los ministerios de salud del Caribe, verificados por el jefe médico de cada país y presentadas en el Caucus anual de Ministros de la Comunidad del Caribe de Salud. En este estudio, los métodos del Grupo de Investigación del G-8 para la evaluación del cumplimiento se aplicaron a la red de información de 2009 para evaluar el desempeño de cada país.

Dado el éxito de la Cumbre de la CARICOM, una reunión de alto nivel de las Naciones Unidas de la Asamblea General sobre la prevención y control de las ENT se celebró en septiembre de 2011. En mayo de 2013, la Asamblea Mundial de la Salud adoptó nueve objetivos globales y 25 indicadores para medir el progreso en el control de las ENT. Este estudio muestra que la red de vigilancia de la CARICOM se puede utilizar para documentar el progreso en estos indicadores de forma rápida y comprensible. Un mecanismo de información anual es esencial para fomentar un progreso constante y destacar las áreas que requieren corrección. Este documento pone de relieve la importancia de los

mecanismos de rendición de cuentas para fomentar y controlar el cumplimiento de los compromisos políticos colectivos adquiridos al más alto nivel.